

Discurso del Embajador por el septuagésimo noveno Día de la Independencia

15 de agosto de 2025

S.E. Ministro Mariano Cúneo Libarona, Honorables miembros del Congreso, Excelencias, invitados distinguidos y queridos amigos:

Namaste.

Me complace enormemente darles la bienvenida a la recepción de esta noche para celebrar el septuagésimo noveno aniversario del Día de la Independencia de la India.

Hace setenta y ocho años, en este mismo día, nació una nueva India libre después de más de un siglo de dominio extranjero. La India se enfrentó a numerosos retos en el comienzo de su independencia. No solo tuvo que superar el trauma de la partición, sino que también tuvo que atravesar el difícil proceso de integrar más de quinientos cincuenta estados principescos, comprender la diversidad de su pueblo y sus aspiraciones, y dar forma a una Constitución de la que todos los ciudadanos de la India pudieran sentirse orgullosos. Y lo más importante, la India necesitaba iniciar el complejo proceso de reconstrucción de la nación.

Hoy en día, la India es una nación orgullosa con más de mil cuatrocientos millones de habitantes. Además, es un actor global importante en casi todos los ámbitos de la actividad humana, sin dejar de lado los valores que nos unen. En los últimos setenta y ocho años, la India ha logrado avances significativos para garantizar el bienestar económico y social de su pueblo y ha contribuido a la paz, la seguridad y la prosperidad mundiales.

El crecimiento económico de la India ha sido constante. En la actualidad, somos la cuarta economía más grande del mundo,

con un PIB nominal que se ha triplicado en la última década. Durante este periodo, la India pasó de una inflación crónicamente alta a un estado de estabilidad mediante la adopción de una política monetaria estructurada, que ha logrado que la inflación se mantenga en su mayor parte dentro del rango objetivo del 2 al 6%. Hemos logrado un éxito ejemplar en diversos campos, como la agricultura, el espacio, la tecnología de la información, los productos farmacéuticos y la industria de servicios, lo que permite que el país pueda desempeñar un papel importante en el impulso del crecimiento económico mundial durante las próximas tres décadas.

Sin embargo, los logros más notables de nuestro país son: la preservación de la democracia, las libertades individuales consagradas en nuestra Constitución, la igualdad de oportunidades para todos los ciudadanos indios, la independencia del poder judicial y el carácter laico de nuestra nación. Estos valores están profundamente arraigados en la civilización india y constituyen la base de la autonomía estratégica del país para elegir y decidir lo más conveniente para sus ciudadanos.

Los últimos once años han sido especialmente notables. El Gobierno de la India ha puesto en marcha numerosos programas emblemáticos, como *Make in India*, *Startup India*, *Digital India*, *Skill India*, *Smart Cities* y *Clean India*, junto con diversas reformas administrativas y económicas para brindar apoyo al crecimiento y al desarrollo sostenibles de la India. Invito a todos los aquí presentes a visitar la India, de ser posible con sus seres queridos, para observar los enormes cambios que se están llevando a cabo.

El año 2025 marca el septuagésimo sexto aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre la India y Argentina. Este año es histórico, ya que ha sido testigo de la visita oficial bilateral del Honorable Primer Ministro a Argentina después de cincuenta y siete años. La visita brindó la oportunidad de ampliar nuestras relaciones, en especial en

sectores críticos como la agricultura, la energía (incluido el petróleo, el gas y el litio para la transición hacia la energía limpia), la minería, la cooperación nuclear, la defensa, la tecnología espacial, los productos farmacéuticos, la atención de la salud y la infraestructura pública digital. Además, reforzó nuestro compromiso de profundizar la asociación estratégica entre ambas democracias pluralistas, caracterizadas por la buena voluntad, el respeto mutuo y el entendimiento.

Además de esta visita, el año pasado la anterior Ministra de Relaciones Exteriores y Comercio Internacional, S.E. Sra. Diana Mondino, visitó la India. A su vez, los dos países celebraron su séptima ronda de consultas entre los Ministerios de Relaciones Exteriores, la primera reunión del Grupo de Trabajo Conjunto en Recursos Mineros y la segunda reunión del Grupo de Trabajo Conjunto en Agricultura. Además, en agosto de 2025, una patrulla compuesta por soldados de ambos países completó una expedición al Himalaya. Quisiera aprovechar este momento para felicitar al equipo de nueve soldados del Ejército Argentino que completó esta histórica misión.

En la primera mitad de 2025, la India y Argentina fortalecieron significativamente sus relaciones comerciales, con un comercio bilateral que alcanzó los tres mil ciento veintiocho millones de dólares. Esto supone un aumento sustancial del 43,54% en comparación con el periodo correspondiente de 2024, cuando el comercio bilateral total ascendió a dos mil ciento setenta y nueve millones de dólares. La India se ha convertido en el quinto socio comercial y destino de exportación para Argentina. Esta trayectoria en continuo crecimiento destaca un fuerte resurgimiento del compromiso económico y la cooperación estratégica entre la India y Argentina.

La India tiene una inversión acumulada total de alrededor de mil doscientos millones de dólares en Argentina. La última incorporación se realizó en junio de este año, cuando Mphasis, una empresa global de servicios tecnológicos con sede en

Bangalore, un patrimonio neto superior a los siete mil millones de dólares y presencia en más de 20 países, se expandió a Argentina y estableció su Centro de Excelencia centrado en soluciones de inteligencia artificial, computación en la nube y tecnologías cognitivas aplicadas al sector financiero.

El intercambio cultural entre la India y Argentina ha florecido durante el último año, gracias a eventos significativos como el Día Internacional del Yoga, que se celebró con gran entusiasmo. Este año, miles de personas participaron en una gran celebración en el Parque Olímpico, al sur de Buenos Aires, en la que se destacaron los profundos valores culturales y espirituales del yoga. La Embajada también organizó animadas festividades por el Día de la India en Escobar y eventos por el Día del Ayurveda, que demostraron el gran interés por las tradiciones indias.

Hoy en día, la embajada ofrece clases gratuitas de yoga y danza, y tiene previsto brindar clases gratuitas de hindi próximamente. Todos son bienvenidos a aprovechar estas oportunidades.

Estoy seguro de que la amistad entre los pueblos de nuestros países y las relaciones bilaterales entre nuestros gobiernos seguirán prosperando y creciendo.

Para terminar, me gustaría darle las gracias a todo mi equipo en la Embajada y al equipo del hotel por llevar a cabo la organización del evento.

Jai Hind!

Dhanyavaad

Muchas gracias